

Informationen CHEVAL SUISSE



CHEVAL SUISSE Jahresrückblick

Keine Riesensprünge, aber konstante Arbeit

Die Warmblutpferdezucht ist in ganz Europa massiv zurückgegangen, was auch in der Schweiz gut zu spüren war. Zudem fliesst immer weniger Geld vom Bund in die Pferdezuchtdorganisationen. Unter diesen Voraussetzungen ist der Vorstand CHEVAL SUISSE mit der Entwicklung des Verbandes im 2015 sehr zufrieden. Die Anzahl der Aktivmitglieder ebenso wie die der eingetragenen Zuchttüten hat sich leicht erhöht und die Menge der eingetragenen Fohlen blieb konstant. Vor allem Neu-Züchter entschliessen sich meist für die Mitgliedschaft bei CHEVAL SUISSE, weil sie von unserem Motto «transparent, kostengünstig und effizient» überzeugt sind. In Zukunft dürfte der Service für den Züchter noch besser werden, da unser Herdebuchprogramm vollständig überarbeitet und modernisiert wurde, selbstverständlich unter Beibehaltung aller bereits vorhandenen Daten. Damit können wir dem Züchter nun einen noch einfacheren Zugang zu allen zuchtrelevanten Daten ermöglichen.

Die drei Hauptveranstaltungen des Jahres, die Exterieurbeurteilung der Hengste, die Exterieurbeurteilung der Stuten und Fohlen und der Final der CHEVAL SUISSE Youngster Challenge, konnten nach dem gewohnten Modell durchgeführt werden und stiessen auch dieses Jahr bei Züchtern und Zuschauern auf viel Interesse. Die Zusammenarbeit mit dem ZVCH im Bereich Sport hat dazu geführt, dass alle Schweizer Pferde beider Verbände an beiden Finalen, in Avenches und Chevenez, zugelassen waren, was vor allem von den Aktiven begrüßt wurde. Ob und in welcher Form die Zusammenarbeit mit dem ZVCH weitergeführt wird, wird die Zukunft zeigen.

Die nächste Exterieurbeurteilung der Hengste als ein Teil der Körung, neben der Gesundheit und der Sportleistung, ist bereits in Vorbereitung. Sie wird am Samstag, 9. Januar 2016 im NPZ Bern stattfinden. Alle Informationen dazu sowie das definitive Programm mit den gemeldeten Hengsten sind auf unserer Homepage www.cheval-suisse.com zu finden. Natürlich

freuen wir uns auf möglichst viele interessierte Zuschauer. Der Austausch zwischen Richtern, Teilnehmern und Zuschauern ist für alle Seiten bereichernd und erlaubt es auch dem Vorstand, verschiedene Meinungen und Anregungen entgegenzunehmen, um weiterhin im Dienste der aktiven Züchter zu arbeiten.

CHEVAL SUISSE – Rétrospective de l'année 2015

Pas de grandes nouveautés, mais une progression constante

La régression ces dernières années de l'élevage du cheval de sang en Europe a également touché la Suisse. De plus, la Confédération soutient de moins en moins les fédérations d'élevage de chevaux. Dans de telles conditions, le comité de CHEVAL SUISSE peut s'estimer satisfait de l'évolution de la fédération en 2015. Le nombre de membres actifs et celui des juments ont légèrement augmenté, alors que le nombre de poulains enregistrés est resté stable. Les nouveaux membres ont avant tout décidé d'adhérer à CHEVAL SUISSE parce qu'ils apprécient nos principes «transparence, efficacité et bon marché». Les éleveurs peuvent encore s'attendre à un meilleur service à l'avenir. En effet, notre programme du stud-book a été entièrement revu et modernisé, naturellement en

conservant toutes les données existantes. Cela permettra aux éleveurs d'avoir un accès encore plus facile à toutes les données d'élevage qui pourraient les intéresser.

Les trois principales manifestations de l'année: l'appréciation de l'extérieur des étalons, l'appréciation du modèle des juments et des poulinaires et la finale CHEVAL SUISSE Youngster Challenge se sont de nouveaux bien déroulées. Elles attirent de plus en plus d'éleveurs ainsi qu'un public toujours plus nombreux. La collaboration avec la FECH dans le domaine du sport a permis à tous les chevaux suisses des deux fédérations de participer aux deux finales d'Avenches et de Chevenez. Ce mode de faire a été particulièrement apprécié des actifs, qu'ils soient éleveurs, propriétaires ou cavaliers. L'avenir nous dira comment la collaboration entre les deux fédérations va se poursuivre. La prochaine appréciation de l'extérieur des étalons, qui est une étape dans l'obtention de l'approbation, à côté du contrôle de la santé et des exigences sportives à satisfaire par l'étalon, est déjà en préparation. Elle aura lieu le 9 janvier 2016 au NPZ à Berne. Vous trouverez les informations y relatives ainsi que les étalons inscrits sur notre site www.cheval-suisse.com. Nous invitons tous les intéressés à assister à cette très intéressante appréciation. Les échanges entre les experts, les participants et le public sont toujours enrichissants et permettent au comité de tenir compte des remarques faites de façon à continuer de servir au mieux les éleveurs.



Foto/Photo: photobujard

Der gekörte Hengst Tinka's Man anlässlich des Finals von Chevenez 2015 unter Adrian Schmid. L'étalon approuvé Tinka's Man sous la selle de Adrian Schmid lors de la finale à Chevenez 2015